



EFECTO DE LA INMIGRACIÓN EN LAS PAUTAS MATRIMONIALES A PRINCIPIOS DEL SIGLO XX EN MAR CHIQUITA (CÓRDOBA): HOMOGENIA POR EDAD Y PROCEDENCIA.

Rios Villamil, A¹, Mangeaud A¹, Colantonio SE^{1,2}

1 Fac.de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Univ.Nac.de Córdoba.; 2 CIECS (CONICET-UNC) alejandrocrios@gmail.com

Factores tan variables como la edad, el nivel de educación, la procedencia y la posición social delimitan círculos matrimoniales y conforman pautas propias de cada grupo étnico. El encuentro de poblaciones humanas de orígenes diferentes, como ocurre tras una inmigración, supone la confrontación de dichas pautas. Se analizan aquí las pautas matrimoniales de criollos e inmigrantes de Morteros y Villa Concepción del Tío (VCT), dos comunidades de la zona de Mar Chiquita (Córdoba), a partir de actas matrimoniales de los períodos pre-inmigratorio, inmigratorio y post-inmigratorio. En cada población y para cada grupo se analizó la edad media al matrimonio, homogamia de Savorgnan por grupo etario y procedencia, y proporciones de matrimonios endógamos y exógamos por edad. Además, se determinaron qué factores los resultaron condicionantes de la endogamia mediante regresión *stepwise* considerando la edad de cónyuges, la diferencia de edad entre ellos y la procedencia. Se observa que el mercado matrimonial estaba conformado en general por individuos jóvenes, tanto entre criollos como en inmigrantes. Son muy frecuentes los matrimonios entre un cónyuge joven y otro adulto, particularmente entre inmigrantes. Este comportamiento es típico de matrimonios arreglados donde las hijas de inmigrantes ya establecidos se casan con adultos recién llegados. En cuanto a la procedencia, existe homogamia en ambos grupos y en ambas localidades. A través del análisis de regresión se concluye que los factores condicionantes de la endogamia/exogamia fueron la edad de la mujer y la procedencia tanto en VCT como en Morteros, aunque con comportamientos diferentes para criollos e inmigrantes.